



“LOS ARCHIVOS DE LA PANDEMIA EN MÉXICO”

NÚMERO DE REGISTRO ANTE DGOAE-UNAM: 2021-12/124-964

GUÍA DE ENTREVISTA A PROFUNDIDAD

1. DATOS GENERALES DEL ENTREVISTADO O ENTREVISTADA

1.1	Edad:	52 años
1.2	Género (sexo):	Femenino
1.3	Localidad del domicilio	Calle Las Cruces Mz 551 Lt 118, colonia Las Cruces, alcaldía La Magdalena Contreras, CDMX.
1.4	Ocupación	Sin ocupación
1.5	Último grado de estudios	Primaria

2. LA PANDEMIA

2.1 ¿Cómo se enteró de la pandemia?

E- “Pues...”

CAVU- “En televisión... o en radio...”

E- “Fue por comentarios de la gente.”

2.2 ¿Usted cree que existe la pandemia?

E- “Yo siento que no.”

CAVU- “Siente que no ¿Qué le hace pensar que no?”

E- “Porque... esas enfermedades... ya las había, pero... pero no este... eh... no se llamaban así. Se llamaban neumonía.”

CAVU- “Neumonía...”

E- “Ajá, o gripa.”

CAVU- “Ok. Entonces, ¿Usted cree que sea algo más bien político?”





E- “Sí. Algo político.”

CAVU- “¿De parte de quién?”

E- “[a]hora sí, más que nada... es algo de nuestro... de los presidentes.”

2.3 ¿Durante la pandemia ha podido quedarse en casa?

2.4. ¿De acuerdo con lo que usted sabe, en qué consiste la enfermedad?

2.5. ¿Ha implementado medidas sanitarias de precaución?

3. LOS EFECTOS

Nota: Estas son preguntas abiertas, es importante permitir al entrevistado o entrevistada que se extienda todo lo que quiera o pueda. El entrevistador o entrevistadora buscará relevar la mayor cantidad de información para cada una de estas preguntas.

3.1 ¿Ha sido afectado de manera directa por la pandemia?

3.2 ¿Qué ha ocurrido en su trabajo a raíz de la pandemia?

3.3 ¿Qué ha pasado en su localidad a raíz de la pandemia?



4. LAS ACCIONES FRENTE A LA PANDEMIA Y SUS EFECTOS

Nota: Estas son preguntas abiertas, es importante permitir al entrevistado o entrevistada que se extienda todo lo que quiera o pueda. El entrevistador o entrevistadora buscará relevar la mayor cantidad de información para cada una de estas preguntas.

4.1 ¿Qué acciones o prácticas han realizado en su casa para hacer frente a la pandemia o a sus efectos?

4.2 ¿Qué acciones o prácticas han realizado en su lugar de trabajo para hacer frente a la pandemia o a sus efectos?

4.3 ¿Qué acciones o prácticas han realizado en su localidad para hacer frente a la pandemia o a sus efectos?

4.4 ¿Conoce personas que lleven a cabo iniciativas para enfrentar los problemas derivados de la pandemia?

5. ATENCIÓN MÉDICA

5.1. ¿A quién o a dónde acude cuando tiene un problema de salud?

5.2. ¿Cuánto tiempo le toma trasladarse de su localidad al Centro de Salud más cercano y de requerirlo se le dificultaría llegar?



5.3 ¿Usted considera que el Centro de Salud, cercano a su localidad, le puede brindar la atención pertinente en caso de contagio?

5.4 ¿De haber recibido información en su de Centro de Salud, ha sido suficientemente clara?

MUCHAS GRACIAS POR COMPARTIR SU EXPERIENCIA

6. DATOS DEL ENTREVISTADOR

Nombre completo:	Ulises Felipe Chávez Valdovinos
Fecha de la entrevista:	11 de octubre del 2021
Lugar de la entrevista:	Col. Las Cruces, Del. Magdalena Contreras
Método de aplicación:	Entrevista directa

6. COMENTARIOS /OBSERVACIONES

Breve descripción de lo observado en la entrevista; condiciones socioeconómicas [llenar cuadro], políticas, etc.

La entrevistada es una tía que se vino a refugiar a la Ciudad de México, cuando su marido la advirtió de que los miembros de la Familia Michoacana, con la cual él forma parte, la estaban buscando para matarla, ya que mi tía, como venganza a las infidelidades de su marido, comenzó a tener una relación con un señor que pertenecía al grupo de “Los Caleros”, que es el que controla el narcotráfico en Petatlán. Entonces, la entrevistada huyó hacia la ciudad de México. Llegó a mediados del mes de julio del 2020 a La Magdalena Contreras y se fue con mi mamá al pueblo de San Francisco de Asís (municipio de Tehuiztzingo, Puebla), donde permanecieron hasta el 17 de septiembre del 2020, cuando llegué con mi hijo y donde permanecí 20 días haciéndole compañía a mi papá. El 2 de octubre del 2021 mi mamá y mi tía fueron de regreso al pueblo de San Francisco y permanecieron ahí hasta el 20 del mismo mes, pues vinieron dos de sus hijas, una de las cuales estaba huyendo ya que dejó a su novio, uno



de los “Caleros”, por un narco ecuatoriano, con el cual se fue a vivir, pese a que ya estaba casado. En ese mes de octubre, mi mamá y la entrevistada comenzaron a visitar la casa de Santo Tomás Ajusco (Calle Juan de la Barrera #8) para buscarle compradores, así como a preguntar por los talamontes que atentaron contra mi vida, pero al percatarse de que estaban siendo fotografiadas por Alfredo Rojas Reza y sus trabajadores, mi tía entró en pánico, porque le comentó mi mamá que los empleados de los talamontes son michoacanos. Mi tía y mi mamá ya no regresaron al Ajusco y en noviembre se fueron a San Francisco de Asís donde permaneció mi tía hasta el 11 de enero del 2021, pues entró en conflicto con mi mamá. De enero a febrero, la entrevistada estuvo viviendo con su hermano, hasta que, según me comentó mi hermana, hizo que su hermano y su esposa se separaran; entonces, en marzo del 2021 migró a EEUU a cuidar a los hijos de uno de sus hijos, donde permaneció hasta el 12 de septiembre del 2021, cuando regresó a la CDMX. Estuvo hasta el 21 de septiembre en Contreras, pues mi mamá y la entrevistada fueron de regreso a San Francisco de Asís, ya que la ella quería enamorar al hombre más rico de ese pueblo, el cual apodaron como “El abandonado”; sin embargo, como mi abuela quería como nuera a mi tía volvió a entrar en conflicto con mi mamá, así que el día 10 de octubre del 2021 llegó a La Magdalena Contreras con nosotros. Le realicé la entrevista el 11 del mismo mes, y ese día salió de la Ciudad de México hacia Petatlán, pues se decidió en enfrentar a su marido delante de sus hijos. En la reunión, mi tía descubrió que era mentira que la Familia Michoacana la quisiera asesinar y que sólo había sido una treta para despojarla de su rancho; también supo que el señor había vendido 100 vacas durante esos casi dos años y que el dinero de esas vacas lo había utilizado para ponerle un negocio a su amante. Las hijas apoyaron al papá y los hijos a la mamá. La entrevistada se hospedó en la casa de uno de sus hijos hasta que su esposo huyó hacia Ecuador, pues el ejército comenzó a perseguir a las células de la Familia Michoacana en Petatlán. Ahora ella es quien administra el rancho.



CONDICIONES SOCIOECONÓMICAS	
Número de habitaciones en el domicilio	3
SERVICIOS EN EL DOMICILIO	
Agua	Sí
Electricidad	Sí
Drenaje	Sí
Gas	Sí
Teléfono fijo	Sí
Teléfono móvil	Sí
Televisión por cable	no
Internet	Sí

